

II-11775 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen
des Nationalrates XVII. Gesetzgebungsperiode

Nr. 5891 IJ

1990 -07- 04

A n f r a g e

der Abgeordneten Dr. Höchtl
und Kollegen

an den Bundesminister für öffentliche Wirtschaft und Verkehr
betreffend Errichtung eines Durchganges bei der Haltestelle
Unter-Kritzendorf der Franz Josefs-Bahn

Im Bereich der Haltestelle Unter-Kritzendorf der Franz Josefs-Bahn besteht ein Übergang über die Gleisanlagen; bei den benachbarten Haltestellen wurden derartige Übergänge problemlos vom Reisepublikum angenommen. Im speziellen Fall der Haltestelle Unter-Kritzendorf ist es aber so, daß in der Nähe ein Pensionistenheim gelegen ist. Da für einen Übergang doppelt soviele Stufen notwendig sind wie für einen Durchgang, ist die bestehende Übergangsmöglichkeit im Bereich der Haltestelle Unter-Kritzendorf für die Pensionisten eine erhebliche zusätzliche Belastung. Von den älteren Menschen wird daher dringend die Errichtung eines Durchganges im Bereich der Haltestelle Unter-Kritzendorf gefordert. ÖBB-Generaldirektor Dr. Heinrich Übleis hat in einem persönlichen Brief an Herrn OStr. Prof. Mag. Josef K. vom 7. Juni 1989 mitgeteilt, daß er die Bundesbahndirektion Wien beauftragt hat, einen Durchgang zu projektieren, wobei insbesondere auch auf den vorbeiführenden Radweg Bedacht genommen werden soll. Die Projektierungsarbeiten waren zum damaligen Zeitpunkt bereits abgeschlossen. Weiters hatte die Stadtgemeinde Klosterneuburg bereits eine finanzielle Beteiligung an den Errichtungskosten zugesagt. Diese Zusage ist nach wie vor aufrecht. Generaldirektor Dr. Übleis hat im zitierten Brief daher ausdrücklich die Errichtung des Durchganges im Bereich der Haltestelle Unter-Kritzendorf zugesichert und erklärt, daß aufgrund der notwendigen behördlichen Genehmigungen, die erst eingeholt werden müssen, die Eröffnung und Inbetriebnahme des Durchganges erst im nächsten Jahr, d.h. also im Jahr 1990, erfolgen kann. Von einer Fertigstellung und Eröffnung dieses Durchganges kann bis zum heutigen Tag keine Rede sein. Nicht einmal die Bauarbeiten sind aufgenommen worden.

- 2 -

Die unterzeichneten Abgeordneten richten in diesem Zusammenhang an den Bundesminister für öffentliche Wirtschaft und Verkehr folgende

A n f r a g e :

1. Werden Sie dafür sorgen, daß die vom ÖBB-Generaldirektor gegebene Zusicherung für die Errichtung eines Durchganges im Bereich der Haltestelle Unter-Kritzendorf so rasch wie möglich eingehalten wird?
2. Welche Gründe sind dafür maßgeblich, daß entgegen der schriftlichen Zusicherung des ÖBB-Generaldirektors die Bauausführung des Durchganges bis heute nicht in Angriff genommen wurde?
3. Bis wann ist mit Errichtung und Fertigstellung eines Durchganges im Bereich der Haltestelle Unter-Kritzendorf zu rechnen?